

## Polizeimeldungen

## Sattelschlepper fährt in Graben

Am Montag, 18. September, kurz nach 7.45 Uhr, geriet ein 22-jähriger Sattelschlepper-Fahrer mit seinem Sattelschlepper auf der Rheinstrasse von Sargans in Richtung Trübbach über den rechten Fahrbahnrand hinaus, in einen Graben zwischen der Strasse und der Bahnlinie. Der Sattelschlepper drehte sich dabei auf das Dach



und kam zum Stillstand. Der 22-Jährige konnte aus dem Fahrzeug klettern. Der Sachschaden wurde noch nicht beziffert, es dürfte sich aber um einen grösseren Betrag handeln. (kaposg)

## St. Gallen: Einbruchdiebstahl in Fahrradgeschäft

Zwischen Samstag und Sonntag, 17. September, 6 Uhr, ist eine unbekannte Täterschaft an der Rorschacherstrasse in ein Fahrradgeschäft eingebrochen. Sie stahl mehrere Fahrräder. Das Deliktgut beträgt mehrere Zehntausend Franken und der Sachschaden rund 1000 Franken. (kaposg)

## Aus der Regierung

## Hauptwahlkommission wird neu bestellt

Die Regierung hat in ihrer Sitzung vom 19. September die Mitglieder der Hauptwahlbeziehungswise Hauptabstimmungskommissionen Oberland und Unterland für die Mandatsperiode 2017 bis März 2021 wie folgt neu bestellt: Den Vorsitz im Oberland übernimmt Franz Wachter aus Vaduz (VU). Zu den Mitgliedern zählen Felix Beck, Triesenberg (VU), Sven Bürzle, Balzers (VU), Anja Fasel-Schreiber, Vaduz (FL), Maria Frei-Nipp, Vaduz (FBP), Anton Frommelt, Triesenberg (FBP), Paul Lenherr, Triesenberg (DU), Jack Quaderer, Schaan (DU), Kurt Schwald, Planken (FBP), Elisabeth Tellenbach, Balzers (FL), und Ernst Trefzer, Triesenberg (VU).

Im Unterland hat Judith Hoop aus Gamprin-Bendern (FBP) den Vorsitz. Zu den Mitgliedern gehören Ursula Biedermann, Ruggell (VU), Peter Büchel, Ruggell (FBP), Daniel Estermann, Mauren (FBP), Caspar Hoop, Eschen (DU), Johannes Ilic, Schellenberg (DU), Esther Ladner, Schellenberg (FBP), Andrea Matt, Mauren (FL), Nora Meier, Gamprin-Bendern (VU), Barbara Schwendener, Schellenberg (VU), und Edith Willburger, Mauren (FL). (ikr)

## Ein erfolgreiches Halbjahr

**Versammlung** Der Jugendrat Liechtenstein führte am vergangenen Samstag im Haus am Gleis in Schaan seine fünfte Halbjahresversammlung durch. Die Mitglieder blickten auf spannende Monate mit vielen Projekten zurück.

Der Verein Jugendrat in Liechtenstein konnte auf eine spannende erstes Halbjahr der Legislaturperiode zurückblicken. Das erste grosse Projekt dieses Jahres war die «easyvote»-Broschüre zu den diesjährigen Landtagswahlen. Zudem fand im April die vom Jugendrat organisierte Grossveranstaltung, die Delegiertenversammlung des Dachverbandes Schweizer Jugendparlamente, statt.

Für den Rest des Jahres hat der Jugendrat viele weitere Projekte und Veranstaltungen geplant. So feiert der Jugendrat dieses Jahr sein fünfjähriges Bestehen. Ausserdem findet im November die 2. Jugendsession im Landtag statt und der Jugendrat wird auch dieses Jahr wieder am Vaduzer Weihnachtsmarkt vertreten sein.

## Wahlbroschüre «easyvote» und DV des DSJ

Zu den Landtagswahlen im Februar erhielt jeder liechtensteinische Jugendliche und junge Erwachsene im Alter von 17 bis 30 Jahren die kostenlose «easyvote»-Broschüre. Die Wahlhilfe soll



Die Mitglieder des Jugendrats Liechtenstein können auf ein spannendes Halbjahr zurückblicken. Bild: pd

den Jungwählerinnen und -wählern des Landes die Parteien, Kandidaten sowie das Wahlverfahren näherbringen und sie so neutral und verständlich bei ihrer Wahl unterstützen. «Die Broschüre ist bei den jungen Menschen sehr gut angekommen. Die

vielen Veränderungen wurden begrüsst» so Brian Haas, Präsident des Jugendrats.

Anfang April hiess der Jugendrat 150 Jungparlamentarierinnen und -parlamentarier aus 32 verschiedenen Jugendparlamenten und Jugendräten aus der

gesamten Schweiz in Liechtenstein willkommen. Die Delegiertenversammlung für den Dachverband Schweizer Jugendparlamente (DSJ), wo auch der Jugendrat Mitglied ist, war für den Jugendrat das bisher organisatorisch und finanziell aufwendigste

Projekt. Die zweitägige Versammlung wurde vom amtierenden Regierungschef Adrian Hasler eröffnet. Anschliessend diskutierten die Delegierten im Plenum über die Geschäfte des Verbandes sowie die Schwerpunktthemen im Jahr 2017. Nach einem gemeinsamen Abendessen und einer abschliessenden Party folgten am zweiten Tag Exkursionen in ganz Liechtenstein. Die Rückmeldungen der Schweizer Jugendparlamentarier war durchs Band sehr gut. «Tolle Leute, super Organisation, geniales Wochenende!», so eine Teilnehmerin.

Im Oktober feiert der Jugendrat sein fünfjähriges Bestehen mit einem gemütlichen Beisammensein. Es werden die Projekte der letzten Jahre vorgestellt sowie ein Ausblick in die Zukunft gewährt. Im November findet dann die 2. Jugendsession statt. Der Jugendrat bietet damit allen Jugendlichen aus Liechtenstein eine Plattform, bei welcher sie sich am 4. November mit weiteren engagierten Jugendlichen austauschen können. (pd)

## Interessanter Tag im Kreise ehemaliger Berufskolleginnen und -kollegen



**Tagesfahrt** Am Freitag, 15. September, versammelten sich die pensionierten Lehrerinnen und Lehrer zum traditionellen Pensionistenausflug. Gestärkt mit einem Frühstück, an welchem auch Bildungsministerin Dominique Gantenbein und Schulamtsleiter Arnold Kind teilnahmen, führte der diesjährige Ausflug ins Glarnerland zum Besuch der Schiefertafelfabrik in Elm. Im Anschluss stand das Läderach Schoggi-Erlebnis in Bilten auf dem Programm. In herzlicher Atmosphäre genossen die ehemaligen Lehrpersonen den Tag.

Bild: ikr

## EB Stein Egerta

## Demenz: Menschen mit Musik erreichen

Musik und Gesang können Menschen noch erreichen, deren kognitive Fähigkeiten durch Krankheit oder Alterungsprozesse deutlich eingeschränkt sind. Auch dort, wo nicht mehr oder kaum noch sinnvoll gesprochen werden kann, ermöglicht Musik Kommunikation, weckt Erinnerungen und steigert die Lebensfreude. Der Kurs 184 unter der Leitung von Christel Kaufmann (Religionpädagogin, Musik-Geragogin i. A.) findet heute, Mittwoch, 20. September, von 14 bis 15.30 Uhr im Kunstmuseum statt. Kooperationsveranstaltung mit Demenz Liechtenstein. Eine spontane Teilnahme ist möglich.

## Fotovortrag «Grenzen» mit Valerio Vincenzo

Valerio Vincenzo ist ein italienischer Fotograf und begann 2007 sein Projekt «Borderline». In den letzten zehn Jahren wanderte er über 20 000 Kilometer entlang den Grenzen Europas und stellte eine Sammlung mit über 130 Bildern zusammen. Sein Vortrag beginnt am Samstag, 23. September, um 18.30 Uhr im Seminarzentrum Stein Egerta in Schaan. Es ist keine Anmeldung notwendig.



Universität St. Gallen

Weiterbildung für Unternehmer und Führungskräfte aus KMU

Intensivstudium KMU

50 Seminartage in 10 Blockwochen – April 2018 bis Juni 2019

St. Galler Management Seminar für KMU

20 Seminartage in 8 Blöcken – April bis November 2018

«Für die Übernahme unserer Kaffeerösterei war das Intensivstudium KMU die ideale Vorbereitung!»

Evelyne Rast  
Mitglied der GL, Rast Kaffee AG

Info-Abende:  
26. Sept. 2017 in St. Gallen  
7. Nov. 2017 in Zürich  
Anmeldung online

www.kmu.unisg.ch/wb

KMU-HSG.CH